

# CRÓNICA DE BURGOS.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Burgos, trimestre. . . . 10 rs.  
Fuera de la Capital, id. . . . 12 rs.  
Ultramar y extranjero, un año 100 rs.

Pago adelantado.

PERIÓDICO MERCANTIL, DE NOTICIAS, LITERARIO Y DE ANUNCIOS.

Se publica los jueves y domingos.

Para la suscripción y correspondencia dirigirse al Administrador del periódico, Huerto del Rey, 22, Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Año II.

Domingo 30 de Marzo de 1879.

Núm. 130.

## MERCADOS DE CEREALES.

Pudiéramos empezar hoy nuestra tarea parodiando esa célebre pregunta que en momentos de efervescencias populares tan significativo y gran papel desempeña:

¿Qué hay de nuevo?

Nada: lo mismo.

Porque, en efecto, sigue dominando la misma monotonía é igual aterradora calma en todos los negocios mercantiles. Verdad es que muy contados serán los que por esto se preocuparán, pues la inmensa mayoría de los españoles somos aficionados á todos los sucesos de efecto, por lo que en ellos haya de impresionable, y no por lo que en ellos haya de trascendental ó importante para la vida.

Hoy, por ejemplo, agradaría muchísimo á la mayor parte de los lectores habituales de periódicos que se les refirieran todos los detalles, hasta los mas extravagantes incidentes relativos á la eleccion de este ó aquel candidato ó á la mayor ó menor probabilidad de triunfo que reunan los quince ó veinte aspirantes á representar cada distrito ó circunscripción electoral, en lugar de contarles las penurias del comercio, la insignificancia de sus operaciones y la alarmante situación económica del país.

Esto es ingénito en nuestro carácter, propio de nuestra exaltada fantasía; la opinion sigue á lo mejor corrientes que parecen inexplicables; si un dia le diera por preocuparse del comercio como poco ha le ha dado por fijarse en el proteccionismo, de seguro que no habria quien no estudiase el problema, ni dejara de dar su opinion. Lo creemos, sin embargo, muy difícil, pues la aridez de la materia, al par que el estudio previo y continuo que requiere, son opuestos á nuestra vehemencia y contradicen nuestro carácter, porque en el fondo del asunto no hallaria esas impresiones nuevas y fuertes de que tanto gustamos.

Mucho tiempo ha de pasar de aquí á que en la educacion popular éntre por mucho la educacion mercantil, y forme parte de nuestras costumbres el ocuparnos de tan vitales asuntos; pero hoy por hoy esto es solo un deseo.

Dicho esto, nuestros lectores comprenderán que no tenemos grandes novedades que comunicarles; los mercados de Castilla siguen muy poco provistos; las operaciones quedan reducidas á un detall mas ó menos animado, pero que no es bastante á dar tono y rumbo á las transacciones. En Zamora no se ha hecho operacion alguna en el ferro-carril ó fuera de la poblacion, por no haber habido ofer-

tas; en Medina del Campo se ha hecho una compra de 8000 á 10000 fanegas de trigo, única operacion de alguna importancia que registramos en toda la semana; en Arévalo entran apenas algunos cientos de fanegas en sus almacenes los dias de mercado; por el canal y en los almacenes centrales de Castilla en Valladolid no han llegado ningun dia á un millar de fanegas las entradas. En nuestra plaza tambien están reducidas todas las operaciones del mercado á un detall insignificante.

Los demás mercados de Castilla que siguen generalmente el derrotero que marcan los principales cuya situación acabamos de reseñar, ofrecen el mismo triste espectáculo.

Los precios fluctúan de 46 á 50 reales, sostenidos con firmeza por los vendedores, quienes al mas pequeño movimiento de demanda aumentan sus pretensiones, razon por la cual los compradores obran con gran cautela y reserva.

A Barcelona continúan llegando importantes remesas de trigos europeos y algunos americanos, viniendo los primeros casi siempre vendidos, y teniendo bastante aceptación los blancillos americanos, y algo menos los rojos, aunque se colocan tambien con facilidad; á pesar de que los almacenistas están bien provistos, no por ello ce-

den de sus pretensiones. Estos arribos van extendiéndose á otros puertos de Levante.

En Francia ha habido paralización en las operaciones durante la semana última, sosteniéndose, sin embargo, los precios; mucha reserva en Inglaterra, pero firmeza en precios y un ligero aumento de estos en los Estados-Unidos.

Como precios corrientes en Castilla pueden tomar nuestros lectores los de la semana anterior.

## NOTICIAS.

Se hallan vacantes en esta provincia los estancos de Cobos, Tobes, Rio Quintanilla, Rojas, Villaveta, Villasandino y Peñaranda de Duero. Los que se consideren con méritos bastantes para desempeñarlos pueden presentar sus instancias debidamente justificadas á la Administracion económica en el preciso término de 15 dias á contar desde el 27 del actual.

Anteayer tomó posesion de sus cargos el General Vitoria Muñoz, Segundo Cabo de esta Capitanía genoral y Gobernador militar de la provincia de Burgos, encargándose tambien interinamente de la Capitanía general por ausencia del Sr. Moltó.

-104-

Como veis, yo, á semejanza de los antiguos moderados, los históricos, ni me arrepiento, ni me enmiendo, y no bien he salido de una digresion, en que me he engolfado, cuando incurso en otra.

Con que, cuándo nos descubre V. el misterio de su vida? decían los esposos.—Muy pronto, contestaba el exzapatero, pero esto no se ha de hacer así á secas y sin llover, sinó mojado y celebrado; y propongo, al efecto, que el dia que salga la señora á Misa me permitan Vdes. convidarles á un almuerzo, y allí sabrán Vdes. a por a lo que me ha ocurrido; ya avisaré al sastre para que esté prevenido, y llevaré á mi mujer, que ahora ya sabe darse aires de señora y no avergonzará á V., Caralampia.—¡Qué disparate! dijo esta, pues qué no conozco ya á su esposa y se lo prudente y lo bien mirada que es? — Sí, señora, sí, pero desengañémonos que algo hace la posicion. Yo antes hablaba peor que un carretero, ya se ve, como que no oia otra cosa, y en cambio ahora ya ven Vdes. que hablo sin ruborizarme, y sin hacer ruborizar á los demás.

—Bueno, pues quedamos conformes: el dia en que yo salga, almuerzo costeado por V., y en él desaparecerá el secreto.—Está dicho, Sr. D. Angel, la patrona está buena, tengo palco en el Real y en el Príncipe, elija V., y venga á quitar un rato de la noche.—Acepto, si, acepto, dijo Caralampia.—Vamos allá, y ¿á dónde?—Hombre, vamos al Real, y eso que á mí, la verdad, todavía se me resiste el italiano. Así es que hasta ahora no hago mas que ver. Eso si, se ven cosas muy buenas en el Real, y en cuanto á la música, si no la entiendo, ¡qué diablos! no deja de gustarme. Pasaron, pues, la noche aquella en grato solaz los dos

-101-

es este muy comun en la gente del pueblo y aun en la ilustrada, de los antecedentes deducir los consiguientes, y la verdad es que la lógica así lo enseña y hasta lo preceptúa, pero la lógica, todo lo peor comparada que Vdes. pueden figurarse, es semejanza de un carro que marcha por un camino derecho y sin obstáculos. Mientras eso sucede todo va bien, pero se halla en medio una piedra una simple china, y el carro vuelca, y si al lado encuentra un abismo, que todo puede suceder, el carro rueda hasta el abismo y se deshace. No es cosa, sin embargo, de que anticipemos los sucesos, y veremos que así como dos negaciones afirman cuando debieran negar doblemente, de igual manera sucesos todos prósperos, concéntricos, afines, análogos, dan por resultado la antítesis de lo que se previó, anunció y esperó.

Y no creais, lectoras, que mas que vosotras siento yo, obligado por los sucesos, verme precisado á dar un distinto giro y tono á mi historia. Al menos de continuar en el tono en que la he emprendido y seguido hasta aquí, qué podriais decir? ¡Qué sosada! Y diriais la verdad, por qué sobre que yo soy la sosería en persona, he de producir no mas que cosas que sosas sean. Tratándose de vosotras, que rebosais en gracia y sal, todo lo que á vosotras llegue de manos extrañas os ha de parecer insípido y soso.

En fin, basta de digresiones, y á vosotras que en manera alguna me impedis que lo haga, y que para dejarme á mis anchas, mas ampliamente, ni aun siquiera me leeis, os suplico que me permitais seguir, no ya el hilo, sinó la madeja enredada de mi relacion.

Caralampia y Angel tenían tres hijos: el primero to-

Ayer fueron á felicitarle comisiones de todos los Cuerpos é institutos de la guarnición.

Para las próximas Pascuas se espera en Valladolid una notable compañía de ópera, de la que forman parte el barítono Amodio y el bajo Petti.

Ha sido trasladado á Castellón de la Plana el Delegado del Banco de España en ésta provincia D. José Ramon Quilez, viniendo á reemplazarle D. Nicanor Martínez, segundo jefe de la Dirección general de Rentas estancadas.

El lunes 7 de Abril se inaugurará en Simancas un mercado semanal.

En Puente la Reina han principiado los soldados á hacer uso de la autorización concedida por el General en Jefe del ejército del Norte, dedicándose á las labores del campo. Los jornales se pagan á precios altos.

La Srta. Pinchiara (Josefina) se retira de la vida artística para regresar á su patria, cuna del Dante y del Tasso, tan pronto como termine sus compromisos teatrales en Valladolid.

Segun vemos en un estado comparativo que sobre la importación de vinos de España han publicado las aduanas francesas, resulta que aquella se ha triplicado en el año de 1878.

En el presente todo hace esperar sea todavía mayor, pues en la aduana francesa de Hendaya consta que la línea férrea del Norte de España ha trasportado á nuestra vecina nación durante los meses de Enero y Febrero 300.000 hectólitros, esto es, unos 5.000 por día, cuya entrada está oficialmente comprobada.

El Eco de la prensa extranjera, periódico semanal que se publica en Barcelona, ha repartido un magnífico retrato del tenor Bulterini, que con

tanto éxito ha debutado en el teatro del Liceo, y anuncia la concesión de premios artísticos á sus abonados.

Está pendiente de arreglo una gran partida de pelota, que se verificará en Vitoria durante las ferias de Setiembre, entre jugadores riojanos, vascongados y franceses.

Para primeros del mes entrante se espera en esta Capital al General Moltó.

Dicho señor apadrinará, segun tenemos entendido, al nuevo hijo del Gobernador civil de la Provincia.

En la reunión celebrada últimamente en Vitoria para tratar del proyecto del ferro-carril de aquella ciudad á Durango, se nombró una junta gestora compuesta de 32 individuos, presidida por D. Pedro Ortiz de Zarate.

La entrega de música que ha repartido con el número 27 la importante revista semanal *Crónica de la Música* comprende un precioso capricho árabe titulado *La Odalisca*, para piano, por el reputado maestro D. Tomás Breton, cuya composición ha de llamar la atención de artistas y aficionados.

Las Diputaciones de Logroño y Alava han sido convocadas á la segunda reunión mañana y el jueves próximo respectivamente.

En la costa de Valencia se continúa despachando en bastante escala buques de vapor con cargamento de naranja para Inglaterra y los Estados-Unidos. A pesar de los vientos fuertes que tanto daño produjeron en el arbolado, aun queda abundante fruto de dicha clase que embarcar.

El Tribunal Supremo de Justicia ha desestimado el recurso de casación interpuesto por D. Braulio Lomas y D.<sup>a</sup> Victoria Alvarez contra la sentencia

que dictó la Sala de lo civil de esta Audiencia, negándoles el beneficio de litigar como pobres.

El viernes y sábado últimos se vieron en la Audiencia de este territorio los asuntos siguientes:

#### Criminales.

Santander. — Eustaquio T. — Hurto. — Defensor, Lic. Temiño.  
Logroño. — Pedro E. — Estafa. — Defensor, Lic. Albarellos.  
Idem. — Agustín N. — Hurto. — Defensor, Lic. Palacios.  
Torrelavega. — Julian N. y otros. — Hurto. — Defensor, Lic. Rives.  
Villarcayo. — Toribio F. — Allamamiento. — Defensor, Lic. Alfaro.  
Castrogeriz. — Pablo G. — Lesiones. — Defensor, Lic. Medina.  
Vitoria. — José L. G. — Estafa. — Defensor, Lic. Ponce.  
Logroño. — Severo V. — Atentado. — Defensor, Lic. Puig.  
Cabuérniga. — Elias D. — Hurto. — Defensor, Lic. Rives.  
Lerma. — Carlos L. — Lesiones. — Defensor, Lic. Uzquiano.  
Belorado. — Angel G. — Hurto. — Defensor, Lic. Bessón.  
Castroreales. — Ruperto P. — Hurto. — Defensor, Lic. Cecilia.  
Alfaro. — Pascual D. — Lesiones. — Defensores, Lics. Bessón y Pujana.  
Santander. — Francisco L. — Resistencia. — Defensor, Lic. Bezanilla.  
Idem. — Angel S. — Hurto. — Defensor, Lic. Cecilia.  
Logroño. — Ciriaco S. — Lesiones. — Defensor, Lic. Cecilia.  
Arnedo. — Vitoriano P. — Hurto. — Defensor, Lic. Bruyel.  
Torrelavega. — Praxedes P. — Hurto. — Defensor, Lic. Ponce.

#### Civil.

Vitoria. — D.<sup>a</sup> Joaquina L. con D.<sup>a</sup> Felicia S. — Pago de reales. — Abogados, Lics. Albarellos y M. Campo.

Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Cuartango (Alava), dotada con 1100 reales anuales.

Segun el estado del precio medio que han tenido en la provincia de Zaragoza los artículos de consumo en el

mes de Febrero último, han alcanzado el máximo el trigo y la cebada á 27 pesetas el primero y á 16 la segunda. El trigo obtuvo el mínimo, 20'08 en Tarazona, y la cebada en Borja á 9'06.

Los vinicultores franceses temen se desarrolle el oidium con mas fuerza que en los años anteriores á causa de las grandes humedades de este invierno. Para evitar en lo posible los terribles efectos de dicha plaga principian á hacer acopios de azufre.

En Febrero último la producción é importación de alcoholes en Francia se ha elevado á 145.754 hectólitros, y el consumo y exportación 142.502. De manera que el exceso de la producción sobre el consumo ha sido de 3252 hectólitros. Si á este sobrante se agregan los de los meses anteriores, fácilmente se comprenderá que el alza de uno á uno y medio francos que alcanzaron los alcoholes en la semana anterior, por las causas que apuntamos en nuestro último número, no ha de poder sostenerse por mucho tiempo.

Parece que la empresa del teatro principal de Pamplona ha recibido una carta del eminente tenor Sr. Tamberlik con proposiciones para traer un cuarteto de ópera á dicho coliseo.

Lo recaudado hasta el 22 del corriente en la Secretaría de Cámara del Obispado de Vitoria para la creación del Seminario Conciliar ascendía á 657.447'68 reales.

Por fin parece que desde el 15 al 30 de Abril próximo podrán recoger los representantes que nombren las Juntas de Agricultura los premios que obtuvieron en el certámen viícola de Madrid de 1877 los expositores de sus respectivas provincias.

Por Real orden del 14 del actual se

cayo de su padre, nacido en 1854; el segundo, Serafin, en 1856, y la tercera, que no fue hijo, sino hija, nació en 1858. Con que son tres; y si como eran de distinto sexo lo hubieran sido del femenino, y llamádose su madre Elena, hubiéramos dicho que de las tres ninguna era buena.

Como me he propuesto describir la verdad, encerrado en los estrechos límites de un cuadro doméstico, forzoso me es presentar á mis personajes siempre y en todas las situaciones, siquiera de esto resulte la monotonía, que yo á toda costa quisiera evitar.

La paz octaviana reinaba en casa de Angel Amado, solo interrumpida por el estridente llorar de los niños, que á sus padres les parecia mas melódico que la melodía mas sentida de los mas grandes maestros. Habreis observado que los niños al principio lloran, y su llanto hace reír; despues rien algun hecho, no muy justificado en su vida, y entonces hacen llorar á sus padres. Cuál es mas lógico, el llanto de los padres ó el de los hijos? Cuál mas puesto en razon, la risa de los hijos ó la de los padres? Cuestion es esta que dejo á vuestra resolución.

Angel y Serafin lloraban de puro mañosos, Maria lloraba ó por excesiva afición á la teta, ó porque así se lo pedia una necesidad urgente de policía, á que era fuerza satisfacer en el momento. La verdad es que el llanto de los niños es mas lógico que el de los hombres, ú obedece á una necesidad material, mas ó menos imperiosa, ó es resultado de causas producidas por una tercera persona.

El hombre en cambio llora las mas veces sin saber por qué, sin poder justificar su llanto, antes bien á impulso y como consecuencia de sus propios actos.

Deciros que Manuel, el ex-vizco, el ex zapatero de ayer, el caballero, el capitalista de hoy, vino á saludar á sus amigos, es deciros lo que ya sabeis. Pero no se limitaban Angel y su esposa á contar con su amistad, de la que ya estaban seguros, sino que querian ir mas adelante y ansiaban conocer á fondo todo lo que habia pasado en corto tiempo por la vida de su buen amigo.

Este, sin embargo, á medida que crecía la curiosidad de sus amigos, aumentaba en su reserva. Y no debemos creer que esto fuera por atormentarles, manteniéndoles en la incertidumbre, sino porque tenia formado su plan, y de él no queria discreparse, ni torcerle un punto.

Era preciso aguardar, y aguardaron Angel y Caralampia. El sastre no habia tenido por conveniente hacerse visible en aquella noche, lo cual hizo decaer algo la conversacion, porque, en honor de la verdad, el buen ex-vizco era mas ameno en su conversacion cuando estaba pobre é imperfecto, que rico y restaurado. Y esto sucede con la mayor frecuencia. De hambre no se muere nadie, de hipocondria un pobre jamás: un zapatero, un sastre, tienen el cantar, cuando no el juramento, en la boca; un barbero no deja de la mano la guitarra, hacedle Ministrante tan solo, Médico de 3.<sup>a</sup> clase, le habreis ensalzado, pero le habeis abatido en su alegría. Lo mismo os sucederá si los otros, de simples oficiales, se hacen maestros, con establecimiento abierto y oficiales á sus órdenes; entonces os reciben con seriedad, elevan su oficio á la categoría de profesion, y hacen la del perro del hortelano, ni lo comen ni lo dejan comer, ni rien, ni consienten que nadie se ria en su establecimiento.

dispone que las aduanas examinen los vinos que se exportan ó conducen de uno á otro punto nacional, para ver si están adulterados con fuchsina, en cuyo caso procederán á su detencion, levantando acta que pasarán al Gobernador de la provincia ó á la autoridad local en los pueblos no capitales. Si el Gobernador ó el Alcalde, en vista de nuevo ensayo, dispusiesen el despacho del vino por no existir la adulteracion, las aduanas exigirán una orden y un certificado del ensayo, haciendo el despacho y dando cuenta á la Direccion con remision de los antecedentes. Si se confirmara la presencia de la fuchsina, y el delito pasara al juzgado, las aduanas pondrán á disposicion de este los vinos detenidos, dando tambien parte á la Direccion y remitiendo los antecedentes.

Las últimas noticias recibidas de los altos Pirineos anuncian que ha nevado copiosamente en aquellos agrestes parajes.

Ha sido nombrado maestro de danzantes D. José Carrasco, que viene desempeñando desde hace 23 años el cargo de ayudante de dicha plaza.

Dice un apreciable colega local que hasta esta fecha figuran en esta provincia dos docenas de candidatos á la Diputacion á Cortes, poco mas ó menos.

Mañana se verán en la Audiencia de este territorio los asuntos siguientes:

#### Criminales.

Balmaseda.—Pedro M.—Hurto.—Defensor, Lic. Bezanilla.

El Burgo.—Cecilio E.—Lesiones.—Defensor, Lic. Rives.

Medinaceli.—Angel A.—Hurto.—Defensor, Lic. Bruyel.

Arnedo.—Bernabé M.—Robo.—Defensor, Lic. Ponce.

El Burgo.—Roque G.—Hurto.—Defensor, Lic. Bessón.

Laguardia.—D. Maximiano A. contra Francisco M. y otros.—Hurto.—Defensores, Dr. Bessón y Lic. Albarellos.

#### Civiles.

Laredo.—D. Emilio T.—Pago de reales.—Abogado, Lic. Bezanilla.

Guernica.—D. Juan C. con D. José P.—Pago de reales.—Abogados, Lics. Setiem y Cobo.

El mal tiempo que sentimos en esta Capital es general en todas las provincias del Norte, de manera que siempre es un consuelo ver que ninguno vemos el sol, y en cambio tiritamos de frio.

«Le Moniteur Vinicole» de París, cree que el proyecto de ley sobre reduccion de los derechos de alcoholes y azúcares empleados en la vinificacion no ha de ser discutido por la Cámara de los Diputados tan pronto como se suponía.

Dicho colega se lamenta de tal retraso, que perjudica notablemente al comercio de vinos y espíritus, por hallarse en gran parte paralizados los negocios, esperando la resolucion de la Cámara en tan importante asunto.

Durante casi toda la noche del miércoles y mañana del jueves estuvo lloviendo con alguna intensidad en varios pueblos de la Rivera de Navarra, lo que ha sido muy beneficioso para aquellos fértiles y feraces campos.

Hemos recibido el «Manual Indicador para la formacion de los amillaramientos de la riqueza inmueble y pe-

cuaria» segun las disposiciones vigentes, é ilustrado con algunas indicaciones históricas y otras notas explicativas dirigidas á facilitar la inteligencia y cumplimiento de aquellas, por la redaccion de «El Bernesga de Leon.»

Se vende á cuatro reales en la administracion del periódico, calle de la Catedral, número 5.

Lo recomendamos á nuestros lectores.

Mañana sale para Vitoria el General Sr. Sanchiz.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de la CRÓNICA DE BURGOS.

Allo 25 de Marzo de 1879.

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: ya ha sido descifrado el enigma, el misterio que envolvía la publicacion de «El Agricultor Navarro,» semanario que ve la luz en Pamplona, tiene una explicacion muy natural y sencilla. Dos ricos hacendados de la provincia, letrados ambos, jóvenes todavia, residentes en la capital, aunque no hijos de la misma, concibieron y realizaron el atrevido proyecto que está ya produciendo los resultados mas satisfactorios.

La manera singular de exhibirse al público, y á un público desconfiado por naturaleza, hicieron mirar un periódico, útil y conveniente á todas luces, con cierta prevencion, atribuyendo á sus misteriosos redactores propósitos poco nobles. ¿Qué quiere V., Sr. Director? La clase labradora ha sufrido tantas decepciones, tan amargos desengaños; ha sido juguete tantas veces de malas artes, que solo cuando la respetabilidad de un hombre de arraigo, nacido en su seno, y sin mas aspiraciones que poner á la disposicion de sus conciudadanos el caudal de conocimientos que ha adquirido en su patria y en el extranjero, les dirige su voz; solo entonces abren su pecho á la esperanza y entonces es cuando se pone á prueba su patriotismo y desinterés, virtudes que, como á todos consta, son innatas en ellos.

Por eso cuando se ha inquirido de una manera cierta el carácter y condiciones de los Directores de «El Agricultor,» (cuyos nombres no cito por el temor de herir su modestia,) la confianza que se les otorga por el pais es ilimitada, segun lo atestiguan hechos tangibles; el entusiasmo con que se acogen sus consejos, delirante, y profundismo el respeto que se les profesa. Adelante pues por ese camino, que si las dificultades son grandes para llegar al fin, mayor será la gloria del que lo alcance.

Casi no se que participar á V. de los mercados de toda especie; pues todo está paralizado, cotizándose las pocas transacciones á los mismos precios que le comuniqué por detallado en mi anterior.

El tram-via que se proyecta construir en esta provincia, segun á V. consta, dará nueva vida á la zona comprendida entre Pamplona y Logroño, que es, á lo que parece, por donde debe cruzar aquella línea.

Queda á su disposicion su affmo. y s. s. q. b. s. m.

Federico Pinedo y Alborno.

### CRÓNICA RELIGIOSA.

#### SANTOS DEL DIA.

Domingo 30. Pasion.—Stos. Juan Climaco ab., Quirino mrs., Régulo ob., Cinio y santa Margarita vg. monja cartuja.

Lunes 31. Stos. Amos profeta, Amadeo duque de Saboya, Pedro erm., y santas Cornelia mr. y Balvina vg. mr.

Martes 1. Stos. Hermeto y Victor mrs., Venancio ob. mr., Hugo ob., Valerico ab. y Santas Teodora y Urbicia mrs.

Miércoles 2. Stos. Francisco de Paula

fr. Floberto ab., Anfiano mr. y Stas. Teodosia vg. mr. y Maria Egipcicaa penit.

### CULTOS.

Continúan en S. Luis, S. Nicolás, y S. Gil las Novenas por mañana y tarde á Ntra. Señora de los Dolores, predicando en la de S. Gil, por la tarde el domingo, D. Gervasio Lopez Merclas, el lunes, D. Pedro Moral, el martes, D. Miguel Puente y el miércoles D. Claudio Diaz Alba.

Hoy 30, está á cargo del Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo el Sermon de dominica en la Catedral. La Hora Circular en S. Lorenzo.

El miércoles 2 predicará [en la Misa de la feria en la Catedral el Canónigo D. Felix Benito.

**Centro de consignaciones.**—Ventas en comision de toda clase de artículos.—Representaciones en géneros del pais y extranjeros.—Compra y venta de deuda del Estado y demás documentos de créditos.

Madrid, calle de la Madera, núm. 3.—José Amat y Esteve.

**Aviso importante.—A los Sres. Médicos, al Clero, los Dentistas, los Ingenieros y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera.** Dirigirse con carta certificada á *Medicus*, 43, plaza del Rey, *Jessey* (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

### VINOS FINOS DE MESA.

**Estefani.**—Cuzcurruta (Rioja).

Estos excelentes y acreditados vinos se han puesto á la venta en esta Ciudad en el comercio del *Brazalete moderno*, paseo del Espolon, núm. 40.

Precios: botella grande, devolviendo el casco, 2 y medio reales; ídem pequeña, ídem, 1 y medio ídem.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de *Du Barry*, de Londres, la

#### REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos las gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc. etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, *Du Barry*, sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos han justificado de la buena opinion que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN, médico, miembro del Consejo sanitario Real. *Cura núm. 43 816.*—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.

Bona 19 de Julio de 1855.

La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las

afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor *ROD. WURZER*, Miembro de varias Sociedades científicas.

*Cura núm. 63.476.*—Sr. F. Comparepresbítero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

*Cura núm.* Courmes (Alpes-Marítimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta* siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe, como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—*Mevferet*, presbítero.

*Cura núm. 65311.*—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fue combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la *Revalenta*.—A. Bruneliere, presbítero.

*Cura núm. 45.279.*—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

*Cura núm. 70.421.*—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible, y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra 20 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 rs.

Depósito en Burgos, Drogería de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.<sup>a</sup> (Limited), Valverde, 1. Madrid. 9-9

### AGUAS Y BAÑOS MINERALES DE GAVIRIA sulfurosos.

(Sulfúricas ferruginosas.)

Curacion de las enfermedades sostenidas por la diátesis herpética, y por tanto, el herpetismo en todas sus manifestaciones y formas internas y externas y en todas las afecciones de la piel.

Curacion de los catarros y afecciones crónicas de las mucosas con origen herpético, como oftalmías, coriza, anginas granuladas, bronquitis, cistitis ó catarro de la vejiga, leucorrea ó flujos de las señoras y blenorreas.

Curacion de las afecciones viscerales, consecuencia de metástasis bruscas ó retroplusiones del herpetismo, de la piel, como gastralgias, neuralgias de otros órganos, infarto del hígado, del bazo, metritis, etc.: erisipelas crónicas, disposicion á padecer forúnculos ó diviesos y afecciones de la piel dependientes del virus sifilítico.

Curacion de los reumatismos en todas sus manifestaciones.

Curacion de las escrófulas y escrofulismo en todas sus formas.

Usadas en el catarro pulmonar, asma, tisis tuberculosa asténica y sin fiebre, relacionado con el herpetismo ó el escrofulismo.

Curaciones en la hipocondria, mal de nervios, vahidos, convulsiones, susceptibilidad nerviosa, empobrecimiento de la sangre, debilidad esencial ó por convalecencia ó enfermedad, alteracion de las reglas, y sus faltas, dificultad dolorosa, flujo de sangre pasivo, flujos de todas clases, corosis, etc.

Curacion en fin de las enfermedades sostenidas por las diátesis escrofulosa, herpética, sifilítica y reumática.

Medio siglo hace que se usan en bebida y baño con éxito admirable por los habitantes de las provincias vasco-navarras, calificándolas de sin igules en el mundo.

Su nuevo propietario ha renovado todo el material balneario, procurando aparatos modernos para aplicar estas milagrosas aguas por todos los medios que la ciencia preceptúa.

Nuevo todo el mueblaje y servicios, comodidad, recreo, economia, alimentacion apropiada, clima benigno, paisaje pintoresco, la vida del campo con todas sus ventajas y atractivos, y ninguno de los inconvenientes. Paseos, bibliotecas, periódicos, correo diario, botiquin, etc., el bañista nada echa de menos.

Temporada oficial desde 4.º de Junio á fin de Septiembre.

Los baños de Gavía están en la provincia de Guipúzcoa á hora y media de la estacion férrea de Beasain, línea de Madrid á S. Sebastian. En Beasain se encuentra el coche de los Baños de Gavía. Á la legada de los trenes-correo, expres, mixto y en los de recreo ó económicos con facultad de detenerse en Beasain.

El hospedaje con mesa universal, cuesta 24 rs., y con mesa castellana 48 rs.: además servicios convencionales de mas ó de menos de los tipos mareados al alcance de todas las fortunas y gustos. El coche desde Beasain á los baños de Gavía cuesta 42 rs. Pidánsese memorias explicativas que se remitan gratis.

Las botellas de agua sulfurosa de Gavía, para usar en casa, se venden á 7 rs. y á 6 rs. llevando 6 ó mas botellas: cajon y embalaje de cada 6 botellas 4 rs. Se remiten desde Madrid á las estaciones que se designen previo pago de importe y portes. Dirigirse al propietario Pablo Fernandez Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica. Provincias las principales boticas de España.

La esencia salina sulfúrica de Gavía, para los baños en casa á los que no puedan ir ó necesiten en cualquier época del año, 40 rs. frasco para un baño y se remite por 2 rs. mas por el correo. Madrid, Pontejos, 6, botica.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## PASTA PECTORAL

DEL DR. ANDRÉS

DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE  
**TOS** CATARROS, RONQUERAS, ETC.  
FACILITANDO SIEMPRE  
LA ESPECTORACION, **TOS**

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de Barcelona, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon las prescriben constantemente á sus numerosos enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento mas cómodo y agradable que se conoce, no molesta en lo mas mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas mas delicadas.

**MILLARES DE CAJAS** expedidas mensualmente y un incésante número de pedidos que tenemos de toda España y algunas poblaciones del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se destina.

ALIVIO O SOFOCACION  
Y CURACION DEL **ASMA** DE TODA CLASE

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados.  
Remedio pronto y seguro, que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La espectoracion se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Se venden estos medicamentos en la farmacia de su autor, Bajada de la Cárcel, núm. 6, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos; y se hallarán tambien en las mejores farmacias de España y sus Antillas, así como tambien en Portugal, Italia y Francia.

## LICOR BREA DE MUNERA.

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

*Nota.*—En 18 de Abril del presente año, encontrándose en esta Capital al Sr. Guyot, de invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un analisis comparativo ante las Academias de Barcelona y París, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará.—Precio del frasco en toda la peninsula, 8 reales.

De venta: Farmacia de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, 17, Burgos, en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Escudillers, 22, Barcelona.

## LOS TRES GRANDES DESCUBRIMIENTOS MODERNOS

elogiados por toda la prensa por sus buenos resultados.

1.º *El abrótnano.*—Cuyo solo nombre expresa bien sus buenas propiedades, que son refrescar la cabeza, destruir la caspa, alimentar la raiz del cabello, hacerle salir con fuerza, cubriendo de pelo la cabeza á los pocos dias de usar este singular específico. Precio del frasco 20 rs.

2.º *Elixir del Perú.*—Para el dolor de muelas y todos los males de boca no hay específico mas infalible en el mundo conocido. Precio del frasco 12 y 24 rs. Advertiendo que este elixir puede usarse diariamente. Limpia, fortifica y hace desaparecer por completo los malos olores de la boca.

3.º *La deliciosa agua de los Carmelitas.*—Este maravilloso invento hace desaparecer por completo los dolores de cabeza. Precio del frasco 12 rs. Único depósito en España. Perfumería inglesa de Martinez, Burgos. Los pedidos al por mayor se harán á dicha casa. Condiciones, 25 por 100 á 90 dias fecha.

Se vende en todas las perfumerías y droguerías.

Unicos puntos de venta en Burgos en el comercio de A. Ortega y Compañía, plaza Mayor, 53. Sra. Viuda de Hesse, plaza Mayor, 5, y perfumería inglesa de Martinez, Esplon, Teatro, á donde se dirigirán los pedidos.—En Miranda de Ebro, Comercio de Arenas.—Valladolid, Farmacia de Calvo y Cacho.—Rioseco, id. de Fernandez.—Palencia, id. de Fuentes Aspure é hijo.—Santander, id. de Rodriguez Jimenez.—Logroño, id. de Gomez.—Pamplona, id. de Colmenares. Id. de Esparza. Id. del Sr. Blanco, y Perfumería de la Sra. viuda de Barquin.

NOTA. Todo frasco irá acompañado de su prospecto.

KRAMERINA.

Elixir y pasta dentífricos de

J. MEIPREN,

Profesor dentista, Socio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra á su numerosa clientela, la opinion de la *Independencia médica* del 1.º de Diciembre de 1872, y el favorable dictámen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer á sus numerosos favorecedores.

Depósito central: en casa del inventor, calle Fernando VII, núm. 16, Barcelona. —En Burgos: D. Blas Martinez, Esplon, Teatro, Perfumería.

AGUARDIENTE SUPERIOR DE MONOVAR,  
mejor que el de Ojen y que el de Chinchon, y en competencia con el anisete de Burdeos, premiado en cuantas exposiciones ha sido presentado.

Fábrica de Queremon Alfonso.

Unico depósito en Alicante: ultramarinos y pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 16. Precios; por botellas, 7 reales una; por litros, 5 y medio uno. Son de cuenta del comprador los gastos de envase y transporte.

# DEBREA

## VETERINA

### LITUITI

CHOCOLATES

DE

MATIAS LOPEZ.

Madrid.—Escorial.

20 recompensas industriales, premiado en la exposicion universal de Paris con la gran medalla de oro y nombrado por el Gobierno francés Caballero de la Legion de Honor.

Cafés superiores.—Tés selectos.

Pastillas napolitanas y esquisitos Bombones.

Depósito central, Puerta del Sol, 13.—Oficinas, Palma Alta, 8.—Mañrid.

De venta en esta ciudad en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías mas importantes.

## JARABE de RABANO IODADO

de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa al aceite de higado de bacalao y al jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos; combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lácteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, principio regenerador de los huesos, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## MÁTICO DE GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1º *Inyeccion de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal: Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2º *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Capsulas de *Copaiba* liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

